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Ata de Reunião (Nº 303) 
Aos vinte e três dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às oito horas e 1 

quinze minutos, por meio de videoconferência, realizou-se Reunião Extraordinária do 2 

Conselho Municipal de Previdência (C.M.P.), com a presença dos membros titulares: 3 

Wilclem de Lazari Araújo, Ângelo Bevilacqua Neto, Teresa Cristina Sicoli Vilela, 4 

Rosycarmen Pontes Gestal Alvares, Rosimere Cleide Souza Desidério e Giuliano Cleber 5 

Coltro. Participaram os membros suplentes Carlos Henrique de Oliveira, Adriana 6 

Rambaiolo Tonin e Silvana Aparecida da Rocha Delfino e Andréia Peres. Também 7 

participou o Diretor Executivo, Adriano Antônio Pazianoto. A reunião contou com a 8 

seguinte pauta: I – Atos Preparatórios: 1.1. Verificação de quórum legal; II – Ordem 9 

da Pauta do dia: 2.1. Discussão acerca do Plano de Benefícios indicado na 10 

Anteminuta do Projeto de Lei Complementar da Reforma da Previdência. A 11 

reunião teve início com a verificação do quórum, que estava de acordo com o §8º do art. 12 

104 da Lei Complementar 139/2001, com redação dada pela Lei Complementar nº 13 

364/2012. O presidente, Ângelo Bevilacqua Neto, cumprimenta a todos e diz que, em 14 

relação a pauta, será feita uma apresentação do conteúdo e, posteriormente, será aberta a 15 

palavra aos membros, onde cada um terá cinco minutos para fazer suas considerações. 16 

Carlos Henrique de Oliveira diz que acredita que houve algum desentendimento, pois 17 

alega que na última reunião fez uma proposta de pauta para essa reunião, que foi aceita 18 

por unanimidade, e pede para que a pauta seja alterada. Ou seja, o conselheiro diz que foi 19 

pautada a discussão da cartilha, que traz mais bem explicadas as alterações propostas pela 20 

reforma, além das justificativas para tal reforma. Isto, porque, Carlos Henrique de 21 

Oliveira afirma que gostaria de discutir a motivação para proposição de uma reforma da 22 

previdência, e diz que as motivações apresentadas são falsas, e por isso diz que a 23 

motivação deve ser discutida antes das regras trazidas pela proposta de reforma. O 24 

presidente, Ângelo Bevilacqua Neto diz que a apresentação trazida pela diretoria tem foco 25 

nas novas regras propostas para aposentadoria e não vê prejuízo em se discutir o material 26 

já elaborado e, posteriormente, se discutir a motivação. A conselheira Rosycarmen Pontes 27 

Gestal Alvares também se diz surpresa com a alteração da pauta, pois focou seus estudos 28 

na cartilha, e diz que, como na primeira reunião ela foi apresentada, acreditou que o 29 

colegiado faria a análise e contribuiria para construção do material, pois acredita que 30 

existem muitas dúvidas e pontos confusos que devem ser lucidados. Adriana Rambaiolo 31 

Tonin diz que gostaria de registrar sua surpresa com a divulgação rápida da cartilha, sem 32 

que ela de fato fosse discutida por este conselho, tanto que ela já será discutida pelos 33 

sindicatos, que tem legitimidade, mas o colegiado deveria ser o primeiro a poder discutir e 34 
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aprová-la, antes da divulgação. O presidente, Ângelo Bevilacqua Neto diz que o material 35 

que foi preparado para ser apresentado também está na cartilha, mas diz respeito as 36 

regras, e propõe que o colegiado assista à apresentação e depois se discuta a cartilha. 37 

Adriana Rambaiolo Tonin diz que a cartilha já está em circulação, as informações contidas 38 

nela já foram divulgadas, e alega que isso não poderia ter ocorrido, pois os servidores já 39 

estão questionando os conselheiros. Wilclem de Lazari Araújo diz que todas essas 40 

questões levantadas serão discutidas hoje, não há nada que não possa ser falado, mas foi 41 

preparada uma apresentação, rápida, que esclarece as regras trazidas pela proposta de 42 

reforma da previdência e contidas na cartilha, e não haveria problema assistir à 43 

apresentação e depois discutir qualquer outra questão. Silvana Aparecida da Rocha 44 

Delfino diz que, em relação a divulgação da cartilha, diz que os sindicatos se reuniram 45 

com a Riopretoprev dia 27/01/23, e no dia 31/01/23 a ATEM, Associação dos 46 

Trabalhadores da Educação Municipal, não só publicizou, como imprimiu, divulgou e 47 

chamou os servidores, através de um post, para uma reunião na Câmara Municipal. 48 

Silvana Aparecida da Rocha Delfino diz que foi a essa reunião achando que era um ato 49 

proposto pela Câmara Municipal, mas não era, e afirma que, inclusive, disse na reunião 50 

que essa cartilha ainda estava em discussão do CMP. Por isso a conselheira Silvana 51 

Aparecida da Rocha Delfino afirma que quem colocou como dado e fato a cartilha foi a 52 

ATEM, mas a conselheira diz que não sabe quem encaminhou a cartilha para ATEM, e 53 

alega que pode ter sido algum conselheiro. Adriano Antônio Pazianoto diz que a 54 

RIOPRETOPREV publicou a última versão da cartilha em seu site como uma fonte de 55 

informação segura, pois, realmente, estavam circulando outras versões, e diz que na 56 

cartilha divulgada pela Autarquia estava claro o processo que irá ocorrer em relação a 57 

aprovação do conteúdo trazido pela cartilha. Rosimere Cleide Souza Desidério diz que 58 

não participou da última reunião, mas, sobre a fala da conselheira Silvana Aparecida da 59 

Rocha Delfino, diz que gostaria de esclarecer, já que faz parte da diretoria da ATEM, e 60 

afirma que havia uma versão da cartilha circulando antes da ATEM participar da reunião, 61 

e a partir de quando a ATEM foi convidada para reunião e recebeu a cartilha, aí sim 62 

houve uma publicização do que foi entregue na reunião. Rosimere Cleide Souza Desidério 63 

diz que, apesar de seu uma versão, a cartilha pode ser divulgada, mesmo que haja novas 64 

versões, pois é algo em construção. E a conselheira diz que na nova minuta da cartilha há 65 

menção sobre a possibilidade de revisão do plano de custeio, o que ela não tinha vista 66 

anteriormente, e diz que se a reforma é tão importante, por que essa conta não pode ser 67 

dividida entre os servidores e o ente, ou seja, faz a reforma, mas se mantém o plano de 68 

custeio para que a dívida seja sanada antes. Rosimere Cleide Souza Desidério diz que não 69 
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faz objeção e, relação a apresentação do material antes da discussão, mas, diz que o 70 

assunto deve ser muito debatido e em várias instâncias. Carlos Henrique de Oliveira diz 71 

que já se passou muito tempo do início da reunião e não se chegou a lugar nenhum, e diz 72 

que na última reunião já havia sido discutido e aprovado o assunto dessa reunião, pois sua 73 

preocupação é a motivação, e sugere um pacto, que se apresente o material elaborado, 74 

mas, e a motivação seja discutida com tempo hábil, e não com pressa, mesmo que não dê 75 

tempo nessa reunião. Rosycarmen Pontes Gestal Alvares sugere que se publique no site 76 

da Autarquia, junto a cartilha, uma nota dizendo que ela não é definitiva e que o assunto 77 

está em discussão. Ângelo Bevilacqua Neto pede ao diretor Executivo, Adriano Antônio 78 

Pazianoto, para que, sendo possível, faça tal publicação. Adriano Antônio Pazianoto diz 79 

que é possível e fará o solicitado. Adentrando a ordem da pauta do dia, Adriano Antônio 80 

Pazianoto passa a apresentar o material elaborado pela diretoria, que traz as explicações 81 

sobre as novas regras para aposentadoria, tanto as regras transitórias quanto as regras 82 

definitivas. Em relação a regra de transição por pedágio, regra geral, o conselheiro Carlos 83 

Henrique de Oliveira pergunta do porquê aumentar em um ano a idade de aposentadoria 84 

dos servidores, ao que Adriano Antônio Pazianoto responde que o objetivo da reforma, 85 

de forma geral, é aumentar o tempo de contribuição do servidor com a consequente 86 

diminuição no tempo de usufruto do seu benefício, já que só assim a reforma geraria um 87 

impacto atuarial, e a reforma tem como base a reforma federal. Wilclem de Lazari Araújo 88 

complementa dizendo que a justificativa para isso se baseia no aumento da expectativa de 89 

vida e de sobrevida dos servidores. Carlos Henrique de Oliveira diz que gostaria de uma 90 

resposta técnica, mais elaborada, baseada em números, mas diz que tal resposta pode ser 91 

encaminhada pelos técnicos da Autarquia posteriormente, por escrito. Então, Adriano 92 

Antônio Pazianoto continua a apresentação. Mais adiante, Carlos Henrique de Oliveira 93 

diz que, provavelmente, a gestão da RIOPRETOPREV deve ter feito uma alguma 94 

simulação do aumento da idade e do tempo de contribuição para que os servidores 95 

municipais se aposentem com base nas novas regras e, portanto, o conselheiro pede que 96 

esses dados sejam disponibilizados para ele e para os demais conselheiros. Adriano 97 

Antônio Pazianoto diz que providenciará o solicitado e diz que no site da Autarquia existe 98 

uma planilha disponibilizada para simulação individual, caso algum servidor queira saber 99 

seu caso específico. E a apresentação segue adiante, sendo tiradas várias dúvidas dos 100 

conselheiros em relação as regras apresentadas durante a apresentação. Sobre a proposta 101 

da nova regra para pensão por morte que, segundo Adriano Antônio Pazianoto, é igual a 102 

regra vigente para o INSS desde 2013, Carlos Henrique de Oliveira argumenta dizendo 103 

que, no regime geral, tal regramento foi utilizado devido a constatação de um tipo de 104 
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fraude lícita, onde pessoas já de idade avançada e sem dependentes para deixar a pensão 105 

se casavam com parentes ou amigos para não “perder” o benefício. E o conselheiro 106 

pergunta se a RIOPRETOPREV tem esse levantamento estatístico, para poder basear a 107 

proposta de alteração do benefício. Adriano Antônio Pazianoto diz que existem 108 

ocorrências desse tipo, mas, não sabe dizer agora, precisará levantar tal informação e 109 

repassará posteriormente aos conselheiros. Os conselheiros demonstram muita 110 

preocupação com as regras propostas para a pensão por morte, principalmente em 111 

relação ao escalonamento de tempo de recebimento do benefício pelo cônjuge. Adriano 112 

Antônio Pazianoto mostra que, segundo o estudo atuarial que previu a implementação da 113 

reforma, o impacto do novo regramento proposta para as pensões é pequeno quando 114 

comparado ao valor do déficit, e diz que há margem para melhoria das regras. Carlos 115 

Henrique de Oliveira pede para registrar uma manifestação do Procurador-Geral da 116 

República em relação a ação direta de inconstitucionalidade que, segundo o conselheiro, 117 

está sendo movida contra o novo formato da pensão por morte no RGPS, a saber: “O 118 

novo regramento de pensão por morte, introduzida pela atual reforma da previdência, impõe redução severa 119 

e demasiadamente rigorosa no valor daquele benefício, em manifesta ofensa a proporcionalidade e a 120 

razoabilidade. O mandamento veiculado no Art. 23 da EC 103/2019 também incorre em afronta a 121 

dignidade humana (CF Art. 1º, inciso III), uma vez que a diminuição promovida nos valores pagos, a 122 

título de pensão por morte, compreende a subsistência e independência dos pensionistas, uma vez que 123 

implica em redução, com excessiva onerosidade, do poder aquisitivo, configurando, ainda, violação do 124 

direito a proteção do Estado à família (CF Art 226), destinatária daquele benefício previdenciário. 125 

Parecer pelo não reconhecimento da ação, no tocante as regras pertinentes ao RGPS e, no mérito, pela 126 

procedência parcial do pedido, para que seja declarada inconstitucionalidade do Art. 23 da EC 127 

103/2019”. Carlos Henrique de Oliveira diz que a pensão por morte deve ser discutida do 128 

ponto de vista da sustentabilidade da família, e não do ponto de vista econômico. Tendo 129 

em vista o adiantado da hora, sendo que apenas deu tempo de assistir à apresentação do 130 

material trazido pela diretoria e esclarecer alguns pontos, Carlos Henrique de Oliveira 131 

pergunta quando poderá ser agendada reunião para tratar da motivação, ou seja, das 132 

justificativas apresentadas na cartilha para a reforma da previdência. Adriano Antônio 133 

Pazianoto diz que seria necessário confirmar a agenda do presidente do colegiado, mas, 134 

poderia ficar pré-agendada uma data. Por fim, ficaram pré-agendadas duas reuniões 135 

extraordinárias: dia 03/03/2023, para tratar das justificativas apresentadas para reforma 136 

da previdência, constante na cartilha divulgada; e dia 10/10/2023, para discussão acerca 137 

das novas regras propostas, apresentadas nessa reunião. A conselheira Rosimere Cleide 138 

Souza Desidério diz que é necessário pensar em um cronograma para debater a reforma 139 
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com a comunidade, após a discussão no colegiado, antes do encaminhamento do projeto 140 

adiante, com um tempo razoável para tal discussão. Rosycarmen Pontes Gestal Alvares 141 

diz que fez esse pedido por escrito, ao que Adriano Antônio Pazianoto responde que ele 142 

está na pauta da reunião ordinária de 24/02/2023. Rosimere Cleide Souza Desidério diz 143 

que gostaria de reiterar sua indignação em relação a alteração do plano de custeio 144 

juntamente com a reforma da previdência, pois, ao ver dela, apenar o servidor está sendo 145 

penalizado e pagando a conta, e em contrapartida está diminuindo as obrigações do ente.  146 

Adriano Antônio Pazianoto explica que no projeto de reforma está previsto, também, o 147 

repasse, por parte da Prefeitura, o valor arrecadado com imposto de renda dos 148 

aposentados e pensionistas. Carlos Henrique de Oliveira diz que essa discussão passa 149 

pelos motivos apresentados para a reforma, e já ficou agendada reunião extraordinária 150 

para isso, e pede para os demais membros para que se encerre a discussão, pois ela deve 151 

ser analisada com calma e com tempo.  Esgotada a pauta e sem mais assuntos, eu, Adriano 152 

Antônio Pazianoto (assinatura digital), lavro a presente ata que, para fins de consolidação, vai 153 

assinada por mim e pela Secretária do Colegiado, Teresa Cristina Sicoli Vilela (assinatura digital). 154 

Ata aprovada, por unanimidade, na reunião virtual de 31/03/2023 (reunião ordinária de março de 155 

2023). Assinaturas Digitais na margem do termo.  156 
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